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YEŞİM SAĞLAM: Hola. Bienvenidos a la sesión de cierre del liderazgo de At-Large. Soy 

Yeşim Sağlam y soy la coordinadora de participación remota para esta 

sesión. Tengan en cuenta que esta sesión está siendo grabada y se rige 

por los estándares de comportamiento de la ICANN. Durante esta 

sesión solo se leerán las preguntas y comentarios presentados en el 

formato adecuado tal como indiqué en el chat previamente. Leeré las 

preguntas y los comentarios en voz alta cuando quien preside o 

modera la sesión me lo indique. 

 La interpretación para esta sesión incluirá inglés, francés y español. 

Seleccionen el icono de interpretación en Zoom y elijan el idioma que 

desean escuchar durante la sesión. Si desean tomar la palabra, por 

favor, levanten la mano en la sala de Zoom y cuando el coordinador 

diga su nombre rogamos habiliten su micrófono y tomen la palabra. 

Antes de tomar la palabra asegúrense de seleccionar el idioma en el 

que hablarán en el menú de interpretación. 

 Por favor, digan su nombre para los registros e indiquen el idioma en el 

que hablarán si se trata de un idioma que no sea inglés. Asegúrense de 

silenciar todos sus dispositivos y notificaciones al tomar la palabra. Les 

pedimos que hablen de manera clara y a una velocidad adecuada para 

permitir una interpretación correcta. Esta sesión cuenta con 
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transcripción automática. Les rogamos que ingresen a la sesión de 

Zoom con su nombre completo. Por ejemplo, nombre de pila y 

apellido. Pueden llegar a ser retirados de la sesión si no ingresan a 

Zoom con el nombre completo. Le voy a pasar la palabra a Maureen 

Hilyard entonces. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias, Yeşim. Maureen Hilyard, presidenta de ALAC. 

Quizá sea la última vez que tenga que decir esto en esta sesión. Buenos 

días, buenas tardes, buenas noches, donde sea que estén. Esta es la 

sesión de cierre, la última sesión de las reuniones de At-Large 

formalmente. Es un momento de reflexión, de comentar los puntos 

importantes de la reunión. Tenemos huéspedes especiales que van a 

estar con nosotros. Edmon es nuevo. Está con nosotros. Tenemos un 

par de anuncios antes de comenzar a hablar de la próxima reunión 

como hacemos siempre. 

 Creo que esto nos da un poco de tiempo para evaluar algunos de los 

puntos sobresalientes de la reunión número 73 de la ICANN en la que 

estamos en este momento. Me gustaría escuchar de la gente que 

trabajó tanto. Jonathan, Marita, Hadia, Cheryl y quien más desee 

tomar la palabra en el poco tiempo que tenemos. Sería muy bueno 

tener algunas ideas de lo que ha sucedido durante la reunión y lo que 

podemos utilizar para avanzar, para prepararnos para ICANN74. Le 

paso la palabra a Jonathan para comenzar y tendrá unos 20 minutos 

para no utilizar el tiempo de nuestros colegas. 
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JONATHAN ZUCK: Gracias, Maureen. Ha habido voluntarios de At-Large que han hecho un 

trabajo enorme y me siento humilde ante eso. Deberíamos hablar de 

algunas de las sesiones que se llevaron a cabo y tener unos resúmenes 

de dos minutos de los responsables de su implementación. Una de las 

sesiones más interesantes de esta semana sucedió al principio, 

moderada por Marita Moll, que habló del marco de interés público 

global. Marita, si puede comentarnos durante unos minutos las 

lecciones que nos llevamos y cuáles serían los pasos futuros para At-

Large. 

 

MARITA MOLL: Creo que he hablado demasiado, Maureen. Cuando guste, es todo 

suyo. Esta es una sesión del principio de la reunión. Anduvo muy bien, 

con muchos asistentes y mucho interés. Empezamos el debate sobre 

tener este foro público hace meses. La primera ronda fue realmente la 

sesión de revisión de lo que pasó en ICANN72 y esta vez hubo una 

explicación del marco del interés público y esta vez fue una 

interrogación o investigación de una serie de miembros de la 

comunidad. 

 Sigue siendo todavía muy pronto como para evaluar este ejercicio del 

marco. Una persona del equipo de diseño dijo que era un debate que 

se va cocinando lentamente en el microondas. Es una buena manera 

de decirlo. Va a llevar tiempo. Tenemos que ver cómo la comunidad lo 

aplicaría. En este momento está previsto para la aplicación por el lado 
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de la junta necesariamente y la intención es que la comunidad lo 

absorba y vamos viendo cómo funciona en la práctica. 

 Ha habido muy poca práctica. Justine Chew, también de nuestra 

reunión, ha hecho algo sobre el tema. Está respondiendo a las 

preguntas de la junta sobre el tema de los procedimientos posteriores. 

Pudo hablar sobre cómo funcionó cuando tuvo que aplicarlo de una 

manera muy práctica. Todavía hay que ver y medir y evaluar quién 

funciona para qué y cómo. Va a ser algo en desarrollo. Dos minutos. 

Terminaron. Jonathan Zuck. 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Marita. Muchas gracias por lograr que toda la 

comunidad pueda involucrarse en esa plenaria. El otro tema que 

también sucedió esta semana fue una reunión de NARALO con una 

sesión un poco sobre blockchain, NFT, dominios descentralizados. 

Eduardo, ¿tiene un par de minutos para contarnos qué pasó? 

 

EDUARDO DIAZ: Sí. Fue una presentación sumamente interesante de Tom Barrett y Jeff 

Neuman sobre el tema de la descentralización de nombres de 

dominio. Se dijo que hay una red blockchain que ha vendido más de 

3.5 millones de dominios de alto nivel. Lo comparan con los 1.500 de la 

ICANN y hablan de colisiones posibles, futuras. No es claro cómo 

vamos a visitar estos sitios. Dicen que hay rutas alternativas en el 

blockchain. Estamos hablando de nuevos buscadores 3.0 que 

permitirían seleccionar la red a la que quieren ir. Hay algunos temas 
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sobre el momento en la descentralización. El problema sería que no 

habría diferencias de consumidores involucrando el uso indebido del 

DNS porque no es regulada, es descentralizada. Estas conversaciones 

seguirán a futuro y cuanta más gente esté explorando este blockchain, 

vamos a ver más intersecciones entre la ICANN y estas nuevas 

tecnologías. Eso es lo que quería comentar. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Eduardo. Gracias a las RALO que han estado innovando 

durante la pandemia. Hubo oradores que hablaron cosas muy 

interesantes en estas reuniones. Cheryl, que quizá es la persona más 

experimentada en At-Large trabaja mucho con el equipo reducido 

tratando de llevarnos a todos nosotros que pensamos que nuestras 

recomendaciones a la ICANN son las más importantes para tratar de 

lograr consenso y puntos medios en cuanto a las prioridades. Dada la 

introducción de la herramienta de evaluación de priorización que 

venimos creando, ¿nos pueda contar, Cheryl? ¿Tiene dos minutos? 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Gracias, Jonathan. Sí, creo que tengo un poco de práctica. Iba a decir 

qué bueno que salió todo. Siendo honesta, fue muy interesante desde 

nuestro punto de vista del equipo reducido porque la gran cantidad de 

trabajo que crea estas reuniones semanales y todo lo demás con todos 

los temas para tratar de poner todo en una sesión de 90 minutos, con 

citas de cinco minutos, una y otra, con nuestro trabajo para 

refocalizarnos y refinar nuestro trabajo la oportunidad de hacer las 
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presentaciones y tratar de que la comunidad de At-Large y ALAC estén 

al día con todas las novedades es algo muy valioso, y espero y creo en 

base a lo que escuché que fue bien recibido. 

 Vimos que tratando de lograr que temas muy complejos se enchufen y 

funcionen en el sistema en el contexto de la ICANN no siempre 

funciona, sacando una herramienta comercial porque las pruebas y las 

herramientas tienen que funcionar y esto es parte de la presentación. 

Hemos evolucionado en el desarrollo de los comités de asesoramiento 

At-Large y ALAC y la herramienta de evaluación de priorización 

seguiríamos evolucionando y me gusta cómo está funcionando. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Cheryl. Creo que tenemos feedback muy positivo de la 

organización y Xavier y otros que están tratando de liderar el proceso 

de priorización con el rigor con el que enfocan nuestra participación 

también. Creo que su trabajo y el equipo reducido muestran la 

participación diligente de lo que va a ser una actividad pantagruélica 

en esta organización. Gracias por su gran trabajo. 

 Voy yendo cronológicamente. Creo que otra cosa que obviamente es 

un debate de larga data en la ICANN, particularmente muy intenso 

desde Montreal, es el debate del uso indebido del DNS que se dio en 

distintos lugares. Hubo otra plenaria que se llevó a cabo un par de días 

después sobre la evolución del debate del uso indebido del DNS. 

Graeme Bunton hizo un trabajo maravilloso moderándola. Esto se 

divulgó como un pulpo. Fue un chat muy interesante, increíble, en una 
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sesión que, si les interesa el uso indebido del DNS, vale la pena 

volverlo a mirar y ver también el chat porque hubo muchas 

conversaciones. 

 Hay mucha complejidad en tratar de ver las responsabilidades 

respectivas en la mitigación del uso indebido del DNS y los roles. Esa 

sesión fue muy buena. Como organización tenemos mucho hecho en 

este tema jurídico, lo que ha llevado a muchas iniciativas 

independientes de la organización de la Cámara de Partes Contratadas 

y de otros. Creo que la Cámara de Partes Contratadas y la GNSO y 

también con la junta para una mayor especificidad para hablar de lo 

que queremos ver que suceda. Lo vamos a hacer quizá en conjunción 

con el GAC. Hay muy buenas conversaciones durante la reunión sobre 

estos temas vinculados con el uso indebido del DNS. Otra sesión muy 

buena que estaba tratando de engancharse de un tema muy 

abarcatorio era la sesión de Hadia sobre la protección de los derechos 

de los registratarios y los usuarios finales por un DNS seguro y estable. 

Hadia, ¿nos quiere contar lo que pasó? 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí. Gracias, Jonathan. Esta sesión estuvo integrada por tres mesas 

redondas. En la primera se habló de los intereses de los usuarios 

finales. En la segunda se habló de los derechos de los registratarios y 

en la tercera se habló de las políticas de la ICANN y cómo estas 

políticas protegen y sostienen los derechos de los usuarios y los 

registratarios. 
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 Participaron 11 oradores. La sesión tuvo una buena participación. 

Hubo un debate muy interesante en el chat. Los mensajes finales dicen 

que los estatutos de la ICANN mencionan explícitamente la inclusión 

de los usuarios finales y la sociedad civil en el modelo de múltiples 

partes interesadas. No se refiere solo a los intereses de los usuarios 

finales sino también a sus derechos en cuanto a la seguridad y 

privacidad. Se habló un poco sobre derechos versus intereses. 

 Los usuarios contestaron un poco, participaron en la innovación de los 

usuarios. Es clave para el éxito de la Internet. También hablamos de 

los derechos de los registratarios en cuanto a la privacidad, los 

derechos de propiedad intelectual y la libertad de expresión. También 

mencionamos que es importante entender los derechos de aquellos 

que no participaron a fin de desarrollar políticas que satisfagan el 

interés público. También se debatió el tema de interés público y los 

derechos e intereses de las diferentes partes interesadas. De aquí en 

adelante creo que sería útil elegir uno de los puntos que se debatieron 

brevemente y dedicarle más tiempo. Gracias. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias. Estaba prestando atención a las conclusiones de esta sesión. 

Cubrimos muchísimos temas. Va a llevar cierto tiempo. Estamos un 

poco justos con la agenda. Maureen, creo que también se mencionó 

que Justine, el enlace con la ccNSO, mencionó algo que antes no se 

había tenido tanto en cuenta. El consejo de la GNSO y ALAC se 

reunieron. Creo que fue muy interesante volver a estas reuniones entre 

los dos grupos. No sé, Justine, si puede decir algo sobre esto. No la 



ICANN73 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 9 de 37   

veo. Justine, creo que facilitó esta agenda con una reunión con muy 

poco tiempo. Trabajó muy bien en su rol de moderadora y tuvimos un 

buen intercambio de ideas con la GNSO. Hablamos de las prioridades 

compartidas. Recibimos mucho feedback positivo de la GNSO en 

cuanto a la participación de los voluntarios de At-Large en los PDP de 

la GNSO. Creo que fue un feedback muy positivo de esa sesión. 

 Esta mañana tuvimos una sesión muy interesante moderada por 

Joanna. Una reunión con el GAC. Joanna, ¿podría resumir un poco en 

dos minutos lo que se trató en esa reunión, qué surge de esa reunión y 

cuáles son los próximos pasos? 

 

MAUREEN HILYARD: Joanna se disculpa porque no puede estar aquí. 

 

JONATHAN ZUCK: Tuvimos una buena reunión con el GAC. Hablamos de las cosas que 

vamos a hacer juntos y de cómo vamos a cooperar en el futuro. Ha sido 

una muy buena reunión para At-Large. Ahora le doy la palabra a 

Maureen para que presente a nuestros invitados. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Jonathan. Esto nos dio una muy buena descripción de lo que 

se hizo esta semana, de los aspectos destacados. Siempre me siento 

orgullosa cuando At-Large da sus presentaciones en las reuniones de 

la ICANN y cuando podemos mostrar que estamos haciendo aportes 

valiosos a la comunidad. También se pudo explicar qué es lo que 
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estamos tratando. Este es un atajo que podríamos estar tomando para 

dar la bienvenida a nuestros invitados. Estoy muy interesada en 

escuchar lo que tienen para decirnos. Cuáles fueron los aspectos 

destacados de esta reunión para los miembros de la junta directiva y 

para el CEO. Quisiera invitar ahora a Maarten Botterman para que 

tome la palabra y nos diga cuáles fueron los aspectos más importantes 

para la junta directiva en esta reunión número 73. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Muchas gracias, Maureen. Muchas gracias por invitarnos a esta 

reunión. Estuve escuchando el resumen de las reuniones anteriores de 

ALAC y me fue muy útil porque estuve en algunas pero no en todas. 

Realmente disfruté de todo esto y también de los intercambios que 

tuvimos con ustedes. Tenemos por supuesto este dilema continuo. 

Cómo hacemos para que los voluntarios encuentren la forma de llegar 

al sistema y permanezcan en él. 

 Por supuesto, los voluntarios de ALAC son tan importantes como todos 

los que participan en este modelo. Tenemos que asegurarnos de que 

puedan seguir participando a través de reuniones híbridas o quizá 

otras reuniones presenciales que seguramente no van a ser iguales 

que las que tuvimos en el pasado pero van a ser presenciales. 

 La pregunta es cómo podemos ayudarles. Seguimos abiertos a 

escuchar. Muchas veces tomamos pasos como ya saben para 

ayudarles y asistirlos. Un pequeño ejemplo de esto es el programa de 

apoyo para que las personas se conecten con Internet rápidamente. 
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No siempre es fácil saber qué es lo mejor que podemos hacer en cada 

caso pero estamos dispuestos a escuchar y a aprender. Un aspecto 

destacado importante es el siguiente. Yo creo que como junta 

transmitimos este mensaje que queremos buscar la forma de brindar 

más apoyo respetando por supuesto el modelo de múltiples partes 

interesadas. Queremos ver cómo podemos avanzar juntos, cómo 

podemos ser más proactivos cuando ustedes hacen sugerencias. Sin 

decirles: “Miren, esto es lo que decidimos” pero sí diciéndoles: “¿Les 

parece que esta es una buena idea? Dígannos qué opinan”. 

 Una parte importante de esto es buscar formas de mejorar cómo nos 

podemos beneficiar del asesoramiento. Por supuesto, la junta 

directiva, ALAC, SSAC y otras organizaciones están buscando una 

forma de encontrar un método de seguimiento sistemático. Se trata de 

capturar lo que sucede de la mejor manera posible. Siempre hay 

posibilidades de mejora, incluso con las cosas que están saliendo bien. 

Esta reunión ha dedicado mucha atención al primer informe de la ODA 

que surge de la ODP sobre SSAD. Allí pueden ver cómo vamos 

explorando nuevas formas de participación, de relacionamiento sin 

llegar a tomar decisiones directamente. Estamos diciendo: “El consejo 

de la GNSO, ¿qué opinan acerca de esto? ¿Esto presenta un contexto 

que requiere un abordaje un levemente modificado?” En última 

instancia, ¿les parece que esto nos va a ahorrar tiempo para llegar a la 

implementación correcta en los tiempos correctos sin desperdiciar 

tiempo haciendo cosas que quizá sean necesarias o que no cumplan 

con el objetivo buscado? Realmente espero que podamos trabajar con 

esto también en el proceso de SubPro.  
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 Aquí vemos que solamente una buena estructura nos ayuda a 

identificar los puntos que debemos tratar. Uso indebido del DNS es 

otro tema importante y la priorización. Cheryl, usted lideró una buena 

sesión sobre este tema. Yo también recuerdo el trabajo en ATRT3. 

Participé allí en nombre de la junta y hablamos sobre estos temas y 

cómo esto ayudaría a garantizar que realmente hagamos lo que hace 

falta hacer. 

 Dicho esto, considerando todo este trabajo y los desafíos que 

enfrentan, quiero que sepan que ya presentaron tres declaraciones de 

políticas este año y respondieron a las preguntas que pedimos sobre el 

asesoramiento y sobre SubPro. Por supuesto, es necesario que ustedes 

sigan trabajando y haciendo todos los aportes posibles a este sistema 

que juntos llamamos la ICANN. Muchísimas gracias. Creo que puedo 

decir que espero entusiasmado la posibilidad de reunirme con ustedes 

en mi ciudad natal, que está muy cerca de La Haya en el futuro 

cercano. Me voy a quedar aquí para responder las preguntas que 

puedan tener. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Maarten. Realmente también esperamos que la reunión 

número 74 de la ICANN sea una oportunidad de reunirnos en forma 

presencial para algunos por lo menos. Pasamos ahora a darle la 

palabra al CEO de la ICANN. Quisiéramos que Göran nos mencione 

cuáles fueron los puntos más importantes en la reunión número 73 

desde su punto de vista y qué tiene pensado para la reunión 74. 



ICANN73 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 13 de 37   

 

GÖRAN MARBY: En primer lugar, gracias por invitarme. Al preparar la respuesta a su 

pregunta empecé a pensar que no puedo dejar de decir que la guerra 

de Ucrania me afectó a mí y a esta reunión. Esto cambió nuestras 

prioridades. Las últimas dos semanas han sido muy intensas para 

muchos de nosotros. Recibimos una solicitud del gobierno de Ucrania. 

Tuvimos que analizarlo y responderlo. Después trabajando con la junta 

directiva, también somos seres humanos y queremos ayudar. 

Trabajamos con la junta para hacer lo que deberíamos hacer, algo que 

nunca había hecho antes la ICANN. Asignamos un millón de dólares, 

más de un millón de dólares para ayudas en temas de conectividad 

para estar dentro de la misión de la ICANN y poder ayudar. Ahora 

estamos pasando la última parte de este proceso así que creo que 

estamos llegando a un buen fin con esto. 

 Además, hemos estado ayudando a proteger las capacidades del país y 

también hemos tratado de ayudar a los registratarios en Ucrania y en 

el sistema de seguimiento de uso indebido de DNS, el DNSTICR. Hemos 

trabajado activamente luchando contra el uso indebido del DNS. 

Agregamos nuevos elementos, nuevas cadenas de búsqueda que 

contienen palabras específicas en ucraniano y en ruso, para 

asegurarnos de que el sistema de nombres de dominio no se ha 

utilizado en forma indebida. 

 Además, participamos de esta reunión, contestamos a todas sus 

preguntas. Ha sido una semana muy intensa. Además de responder las 

preguntas, en general quisiera decirles que esta reunión es evidencia y 



ICANN73 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 14 de 37   

prueba del modelo de múltiples partes interesadas. Por supuesto, en 

las últimas dos semanas muchos gobiernos se dirigieron a nosotros y 

nos hablaron y nos hicieron preguntas. Hay una reunión geopolítica 

después de esta sesión y los gobiernos dijeron que nuestro mandato 

tiene dos partes. Por un lado realmente gestionamos el sistema de 

identificadores para la IANA y por el otro lado el modelo de múltiples 

partes interesadas. 

 Quisiera que todos den un paso al costado y analicen este modelo. 

Podríamos hablar sobre hechos del uso indebido del DNS o sobre si 

esto es rojo o verde pero el modelo ha demostrado ser muy importante 

y sostenible, incluso en estos tiempos. Debemos estar orgullosos de 

esto. Creo que en este día pensamos y sabemos que creamos algo 

único que ha sido sometido a prueba en estas semanas tan difíciles y 

pasó la prueba. 

 Esto es una prueba del buen trabajo que hacemos. Hemos creado algo 

fantástico juntos. Ustedes son parte de esto. Todos los debates, 

discusiones, debates tan duros que han tenido lugar, ustedes 

participaron de esto, los conocen pero la cuestión es que 

independientemente de las agendas o de lo que pase, el modelo de 

múltiples partes interesadas está pasando la prueba y es una prueba 

muy importante y yo creo que estamos sobreviviendo a esto con 

gloria. Me lo están diciendo así los gobiernos, las partes interesadas, 

diferentes personas que muchas veces nos critican, y a veces con 

razón. Mi gran mensaje o resumen de esta reunión sería: Muchas 

gracias. 
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 Realmente espero reunirme con ustedes en La Haya. Quiero 

recordarles que no tomamos las decisiones de ir. La decisión de ir a La 

Haya ya la tomamos. La de no ir todavía no. Si me preguntan, ¿vamos a 

ir a La Haya? Sí, vamos a ir. Si me preguntan sobre Kuala Lumpur, sí 

vamos a ir. Siempre hemos trabajado así hasta que dejamos de poder 

ir. 

 Estamos preparándonos en la medida de lo posible en cuanto a 

diferentes técnicas de reuniones híbridas pero esto no es fácil porque 

las reuniones se llevan a cabo en un horario determinado y hay que 

tener en cuenta a las personas que vienen en diferentes husos 

horarios, en Asia por ejemplo. Estamos viendo cómo va a ser la 

implementación. Estamos planificando escenarios, analizando las 

funciones técnicas pero en última instancia será a través del trabajo de 

la comunidad y del personal técnico que definiremos cómo hacerlo. Es 

una curva de aprendizaje. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Estamos llegando allí. Muchas gracias, Göran, por mencionar los temas 

que mencionó con respecto a lo que está pasando alrededor de la 

ICANN73. No como parte de la reunión necesariamente. Se lo 

agradecemos. Agradecemos lo que la ICANN está haciendo. Ahora 

tenemos a León y a Edmon. Quiero ver si tienen algo que decir. 

Después tomaremos la palabra del público. 
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LEÓN SÁNCHEZ: Es bueno volver a estar en casa. Gracias, Maureen. Quisiera felicitar a la 

comunidad de At-Large porque sigue trabajando con lo que viene 

haciendo en estos últimos años. De cierta manera, estar en la 

tecnología punta en todos los temas que van surgiendo, estoy muy 

contento de ver esta evolución, orgulloso de pertenecer a esta 

comunidad, como digo siempre. 

 Quisiera resaltar el tema de los debates sobre el uso indebido del DNS 

y sigo todo lo que está pasando, los temas que están en mente de 

todos. Me encantó la lección de los derechos de los usuarios. Hadia, 

felicitaciones. Fue una excelente sesión. Quisiera enfatizar lo que se 

habló en esa sesión un poco para resaltar la diferencia entre intereses 

y derechos. Tenemos que tener mucho cuidado cuando queremos 

traducir intereses en derechos porque eso no es necesariamente con la 

misión de la ICANN por un lado pero también en el mejor interés de los 

derechos de los usuarios. Vemos ejemplos terribles de cómo los 

intereses tornados en derechos hacen demasiado daño de muchas 

maneras. 

 Por supuesto, es un tema que nos da espacio para hablar durante 

horas, meses, pero sin duda celebro que la comunidad de At-Large 

esté involucrada en esto de la manera que lo está haciendo y cómo 

podemos combinar la defensa que hacemos muchos de nosotros y 

venimos haciendo desde hace años en el ecosistema y modelo de 

múltiples partes interesadas de la ICANN. 

 También desearía felicitar a NARALO por la sesión sobre blockchain, 

NFT y dominios descentralizados. Como decía, este es un debate de 
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última generación y sin duda NARALO y At-Large, aunque NARALO está 

en el centro de este debate, hubo varias reuniones bilaterales, incluida 

la de la junta. La de junta y ALAC fue muy buena. Trabajamos cada vez 

mejor en nuestras deliberaciones e intercambios. Creo que estamos en 

una transición hacia mayor fluidez y sinceridad en las conversaciones 

entre ALAC y la junta. En cierta manera, creo que estamos 

acercándonos cada vez que nos vemos, cada vez que hablamos. Eso 

por supuesto es algo que aplaudo y celebro. 

 Finalmente, pero por supuesto no menos importante, la sesión de 

AFRALO y AfrICANN, con la declaración de creación de capacidades y 

uso indebido del DNS creo que es algo que amerita ser resaltado 

porque uno no se puede proteger de algo que no conoce, que no sabe 

que va a hacernos daño. Crear la capacidad en el usuario final para 

identificar sobre el uso indebido del DNS, el daño, las amenazas 

potenciales que puede haber. Creo que totalmente vale la pena apoyar 

y alentar estos temas. Felicitaciones a la comunidad de AFRALO por la 

iniciativa. Muchas gracias a todos por haberme recibido nuevamente. 

Nuevamente, estamos con ustedes, Ucrania. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, León. Aprecio el reconocimiento de la comunidad de At-Large. 

Empezamos a planificar apenas termina la reunión anterior. Es muy 

bueno ver el aporte de todos, no solamente a la diversidad de los 

temas sino también enfrentar enfoques nuevos, ser muy flexibles 

sobre cómo encaramos los distintos temas para también lograr más 
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interés, más participación y aprecio el esfuerzo de la gente para hacer 

los temas cada vez más posibles. 

 Una de las cosas que vengo haciendo me interesa mucho. También es 

el interés de otros miembros de la comunidad participar en estas 

sesiones, que ha sido realmente muy bueno y une a la comunidad. No 

solamente las plenarias de la ICANN pero también las distintas 

organizaciones y las sesiones. He visto que la comunidad permite 

ayudar a las personas de otras unidades constitutivas en los distintos 

temas y aprecio que se nos permita hacer esto. Tenemos gente de 

nuestra comunidad que está dispuesta a asumir los desafíos y que 

sean lo más interesantes posible. Ahora pasemos al chico nuevo, 

Edmon, para ver cómo se siente con esta experiencia, cómo le venimos 

tratando. 

 

EDMON CHUNG: Es bueno ser el nuevo y que no me vean como nuevo. Hay mucho para 

aprender. Como el nuevo, diría que me siento con mucha energía por 

el trabajo desarrollado, especialmente considerando el trabajo de 

ALAC. Tengo mucho entusiasmo, como decía Maarten, por el aporte de 

asesoramiento en la declaración de política que proviene de ALAC. 

 Respecto de la conversación que comenzamos en la reunión de la 

junta con ALAC sobre quizá ampliar más el apoyo al ALAC y a At-Large 

en su aporte y trabajo de política. Quizá eso sea algo que podamos 

desarrollar más. También ver todo el trabajo que se está haciendo en 

IDN y en UA, lo que hace Satish y la participación mayor que se está 
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dando del ALAC en ese debate porque creo que es muy importante que 

IDN y UA sean temas que se trabajen en campo, en ALAC y en las ALS. 

No en una conversación abstracta sino algo práctico. 

 Me entusiasma mucho y parte de mi trabajo es ayudar a dirigir el 

trabajo en IDN-UA respecto de la ampliación del equipo de la ICANN 

que respalde esto. La ICANN está contratando nuevo personal para 

trabajar en estas dos áreas. Sin duda respaldo la expansión porque 

creo que es muy importante para nuestro trabajo. 

 Como León dijo, excelente sesión, Hadia, sobre los derechos e 

intereses de los usuarios finales y registratarios. Uno de los puntos más 

sobresalientes de la semana para mí. Como decía León, en el debate 

entre intereses y derechos, el debate es muy interesante. Cómo podría 

decir… Reto, no, no. Que haya algo de trabajo en continuidad en ALAC, 

especialmente… Nos quedamos sin tiempo en cierta manera para 

seguir hablando pero apareció esta idea de Charles, que aquellos que 

no están participando, cómo quizá si debiera haber una declaración de 

derechos para esta gente, si es algo que vale la pena hacer. Quizá sea 

algo que ALAC pueda encarar. No necesariamente vinculado con esto 

está el trabajo de ALAC de GPI, del interés público global. Siempre me 

cuesta leer toda la frase completa. El interés público global también se 

muy interesante y útil. 

 Finalmente, pero no menos importante, algo que pesa en el corazón y 

en la mente, la guerra, estoy aquí en Hong Kong, en Asia, también 

pensando en lo que están en Myanmar y en Afganistán. Eso es algo que 

es descorazonador. Mi solidaridad con Ucrania. Es bueno ver que esto 
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suceda en la solidaridad de la gente y que haya más a futuro en 

términos de solidaridad en la comunidad de la ICANN y de la 

comunidad de Internet en general. Finalmente, espero verlos en La 

Haya, porque hace mucho que no los veo. Espero que nos veamos las 

caras. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Edmon. Muy bueno escucharlo. Esta es una 

oportunidad para que la comunidad le pregunte a la junta y a Göran 

alguna pregunta que quiera. No veo ninguna mano levantada en este 

momento. Sébastien, adelante. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Voy a hablar en francés. Muchas gracias. Quería aprovechar este 

momento para contarles a los nuevos miembros de ICANN que hay una 

diferencia entre ALAC y At-Large. ALAC son 15 personas y At-Large son 

los millones de usuarios. El trabajo que estamos haciendo implica que 

tenemos que encontrar una manera de vincularnos con estos millones 

de usuarios, no solamente las 15 personas que son muy útiles y que 

trabajan. Quería decirles que estoy muy feliz de ser miembro del 

NomCom. 

 

EDMON CHUNG: Gracias. 

 



ICANN73 – Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 21 de 37   

MAUREEN HILYARD: ¿Quiere responder? 

 

EDMON CHUNG: Gracias. Creo que el nuevo soy yo. Sí. Creo que dije ALAC y At-Large 

bastante, especialmente en la parte de IDN-UA. Esto son At-Large y las 

ALS. Creo que es muy importante sin duda hacer la diferencia. Muchas 

gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Sébastien, por la clarificación. Jonathan. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Maureen, y a todos los invitados por la conversación. Quería 

seguir el tema de UA-IDN para que no se pierda en todo el volumen de 

las charlas que hemos tenido. Algo que surgió en la sesión de Hadia es 

cómo se puede en At-Large determinar los intereses y prioridades de 

los usuarios finales. 

 Hay distintos tipos de relevamientos, etc. pero algo que estamos 

haciendo en este momento es una encuesta en manos de 

profesionales. Es un piloto que nos llegó como ABR de la organización 

para poder probar en este tema de los IDN. Siempre ha habido 

cuestiones sobre la adopción de los IDN de las distintas comunidades. 

Buscamos en particular la comunidad india de hindi como un buen 

lugar para comenzar en gran medida porque hay un alto uso de 

teclados especializados que pueden ser un buen indicador del deseo 
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de utilizar caracteres no latinos en los nombres de dominio porque 

introducen cosas especiales además de los caracteres latinos. 

 Quería resaltar el trabajo en ese tema. Quizá ya sepan que ya hay un 

llamado a licitación, a los proveedores y la selección de los mismos. Ya 

cerró la convocatoria. Ahora se están evaluando los distintos temas 

pero es información para la siguiente ronda de los gTLD, en términos 

de la medida de la disponibilidad y el programa de los IDN que se 

evangelice en todo el mundo. Es un buen ejercicio. Cruzamos los dedos 

para tener un entendimiento más independiente de la manera en que 

los usuarios responden a la disponibilidad de los IDN. Lo de “limitado”, 

Göran, ¿quiere decir algo? 

 

GÖRAN MARBY: Quiero decir algo con respecto a los comentarios que escuché. Cuando 

hablamos de dinero, cuando uso el dinero de ICANN, no me importa. 

Es solo dinero. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Un momentito, Göran. Es un ABR. Hay un presupuesto muy específico. 

La gente pregunta siempre por qué no hacemos esto o no hacemos lo 

otro. Aquellos que organizaron la encuesta debían elegir con cuidado 

el resultado de acuerdo con recursos limitados. Teníamos fondos 

específicos limitados. 
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GÖRAN MARBY: El primer día en la junta ya dijeron algo con respecto a mi sentido del 

humor, que no era el mejor. 

 

JONATHAN ZUCK: Sí. Agradecemos este ABR. Esta es la mayor solicitud de presupuesto 

adicional que recibió nuestra organización. La idea es cómo usamos 

este dinero. La pregunta es cómo lo vamos a usar. Podríamos quizá 

aprovechar la encuesta que ya se está llevando a cabo y agregar dos 

preguntas nosotros. Con esto quizá obtengamos información útil para 

nuestro trabajo, para que los IDN tengan más éxito en el futuro. En 

realidad decidimos centrarnos en una comunidad, en un idioma 

específico para poder hacer preguntas detalladas. Esperemos que esto 

sea un buen ejemplo y que se pueda extrapolar a otras comunidades. 

Si no se puede extrapolar, por lo menos sería un buen ejemplo con 

respecto al tipo de información que se puede lograr con esas 

preguntas aun dirigiéndolas a un grupo específico. 

 

GÖRAN MARBY: Les vamos a dar el dinero porque creemos que es algo muy bueno. 

¿Puedo pedir algo a cambio de todo esto? En cuanto a todas las siglas, 

veo que se habla de ABR. ¿Cuánto tiempo ahorran por no decir 

solicitud de presupuesto adicional y decir ABR? Son milisegundos. 

 

JONATHAN ZUCK: En mi caso, a veces me olvido de cuáles son las palabras porque 

estamos tan acostumbrados a usar las siglas y hay tantas. A veces he 
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tenido que buscar qué era SSAD porque no me acuerdo de las 

palabras. Realmente me da un poco de vergüenza, pero sí, es una 

buena recomendación. 

 

GÖRAN MARBY: Estuve hablando con un nuevo participante esta semana que me 

preguntó o me invitó a no usar siglas sino a decir el nombre completo 

todas las veces. Yo le dije: “Va a ser una reunión muy larga”. Y él me 

dijo: “No. No lleva tanto tiempo decir la palabra completa”. Esto surgió 

en una reunión entre nosotros, la junta y los nuevos participantes. 

Ayúdenme a mí y a los nuevos participantes. Si las palabras son muy 

complejas, por ejemplo Sistema Estandarizado de Acceso y 

Divulgación, quizá deberíamos haber cambiado el nombre desde el 

principio. No tienen que ser nombres tan largos. 

 

MAUREEN HILYARD: Tengo una pregunta. Los resultados de la encuesta deberían estar 

listos para diciembre, creo. Eso fue lo que se sugirió y se propuso. Una 

vez que tengamos los resultados, que lleguen a la ICANN, se 

considerarán para el ejercicio fiscal 2023. ¿Cómo se relacionará esto 

con el presupuesto? ¿Qué pasará con la implementación? ¿Cómo se 

incorporará esto al presupuesto, una vez más? 

 

GÖRAN MARBY: Como Xavier nunca me deja decir algo incorrecto aquí, una de las 

cosas que tenemos en el presupuesto, en el proceso de presupuesto es 
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asignar dinero para eventos no previstos. Esto tiene un nombre muy 

específico. No se lo digan a nadie. Lo llamamos SFICR. ¿Por qué Xavier 

dice esto? Ese nombre surgió de un chiste interno. La idea era que no 

fuera más allá de ser un chiste interno. Este nombre fantástico 

demuestra que no tengo un buen sentido del humor. Dejamos ese 

dinero para cosas que la comunidad cree que es importante que 

hagamos. Dinero para acciones de la comunidad que todavía no está 

asignado de forma específica en el presupuesto. Seguramente Xavier 

me va a contradecir aquí. 

 

MAUREEN HILYARD: Jonathan, ¿usted acaba de levantar la mano o la tiene levantada de 

antes? ¿Le doy la palabra a Xavier? 

 

JONATHAN ZUCK: Dele la palabra a Xavier. 

 

MAUREEN HILYARD: Explique, Xavier. 

 

XAVIER CALVEZ: Agregando a lo que usted acaba de decir, este SFICR es una forma de 

financiamiento. No es un financiamiento que esté fuera del 

presupuesto. Son fondos especiales para lo siguiente. Cuando una 

actividad de implementación, por ejemplo, que no ha sido 

presupuestada en forma anticipada será necesario para llevarla a 
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cabo. Requiere muchos fondos y esto llevará muchos años, utilizamos 

esos fondos SFICR para decir: “Esta actividad es importante. Nos va a 

costar X dólares. Va a durar X cantidad de años”. Tenemos este fondo 

disponible para financiar este proyecto hasta su finalización. De lo 

contrario, nuestros procesos de planificación y financiamiento son 

anuales pero cuando hay un proceso que lleva varios años, tenemos 

un fondo que nos permite asignar recursos a un proyecto multianual. 

 Se incorporará a nuestros planes, sin embargo. No va a ser un proceso 

separado. Va a ser parte de la planificación, de las actividades que 

están dentro de nuestra misión, dentro de nuestros planes, pero 

simplemente va a recibir este financiamiento de una fuente diferente 

para apoyar este ejercicio. Lo tenemos en nuestros planes. Si no está 

en nuestros planes, es algo que hay que agregar. En algún momento la 

junta decidirá qué hacer con esta nueva actividad. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Xavier. Creo que es muy importante. Estoy suponiendo, por 

ejemplo, que el informe nos va a dar un plan de implementación y por 

lo tanto el costo de esta implementación será importante. Estoy 

segura de que todo esto aportará valor ya que se convertirá en una 

herramienta muy valiosa para la ICANN en el largo plazo, 

especialmente en relación a la nueva ronda. 

 Nos quedan unos minutos. No sé si hay alguna otra pregunta que 

quieran que tratemos. No les estamos presentando preguntas difíciles 

ni cuestiones difíciles. Creo que estamos siendo muy moderados. 
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Marita dijo que esta semana ha sido una semana muy larga para todos 

nosotros. Algunas personas simplemente están agotadas. No quieren 

seguir hablando. Tienen suerte porque las preguntas han sido 

sencillas. Realmente apreciamos y agradecemos el hecho de que 

hayan podido venir a esta reunión y debatir temas con nosotros. Se lo 

agradecemos. No sé si alguien quiere decir algunas palabras finales. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Una vez más quiero agradecerles por su trabajo. Es muy bueno ver que 

el trabajo avanza, incluso el debate y también lo que se habló de las 

siglas. Tenemos un nuevo tema para un grupo de trabajo 

intercomunitario, qué hacer con las siglas. Quiero señalar que SFICR 

también es una de esas señales de cambio porque antes teníamos 

ciclos muy prolongados de presupuestación y actividades, y ahora 

cambiamos. Ahora vamos paso a paso. Por supuesto somos 

conscientes de nuestra misión. Básicamente trabajamos con “dinero 

público”. Tenemos una obligación fiduciaria aquí y tenemos que 

cumplirla pero dentro de este paraguas es muy bueno ver que hay más 

agilidad, más flexibilidad y que estamos avanzando juntos. Creo que 

esto es bueno. Muchas gracias por habernos invitado a esta reunión. 

Se lo agradecemos. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Maarten. Siempre es un placer reunirnos con ustedes. Göran, 

sus últimas palabras. 
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GÖRAN MARBY: Mis últimas palabras, y es algo que ya mencioné esta semana, es que 

aparentemente, y yo lo veo cuando hablamos de uso indebido y de 

otros temas, hay que empezar a hacer lo siguiente. Para encontrar una 

solución tenemos que ponernos de acuerdo sobre los hechos 

concretos. A lo largo de los últimos años hubo muchas opiniones muy 

subjetivas. Se habló mucho del sistema DAAR. Yo lo que pediría es que 

se presenten más bien hechos neutrales y objetivos. Estamos 

preparando un blog sobre este tema. 

 Nos decían que el informe encargado por la Comisión Europea no es 

de ellos. Lo encargaron. No se hacen responsables. Ellos hicieron un 

análisis de cinco o seis años para ver las tendencias. Yo mostré una 

diapositiva en una de las reuniones pero estamos por publicar un blog 

porque hay unos problemas que hay que abordar. Esta semana hemos 

visto que queremos buscar información y hechos más objetivos, 

neutrales. Ese es mi rol. Deberíamos haber escrito este blog antes de la 

reunión pero no tuvimos tiempo de hacerlo porque nos concentramos 

en el DNSTICR. Este es un muy buen nombre. No tengo idea en 

realidad de qué significa esta sigla, DNSTICR. 

 Muchas gracias y, una vez más, ustedes saben lo importante que es su 

parte en la comunidad de la ICANN. A veces discutimos, no estamos de 

acuerdo pero, como alguien escribió en el chat, se trata de reunirnos, 

encontrar un punto común en lugar de centrarnos en las diferencias. 

Muchas gracias por su trabajo como voluntarios. Estoy aquí para 

servirlos. 
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MAUREEN HILYARD: Gracias, Göran. Obviamente tenemos que seguir con esta reunión pero 

pueden quedarse todo el tiempo que quieran y ahora pasamos al 

próximo punto de la agenda que es… Estoy buscándolo en la agenda. 

Son los anuncios. Tenemos algunos anuncios. El primero es el 

siguiente. Habrán notado que recientemente designamos nuevos 

enlaces a la ccNSO y al GAC. El enlace con el GAC es Joanna Kulesza. 

También iba a cambiar el enlace con la ccNSO pero Lianna tiene 

algunos problemas con la guerra en su país y no pudo estar aquí. 

Vamos a darle tiempo para adaptarse a su nuevo rol. 

 En primer lugar quería agradecer a Barrack Otieno, la persona que fue 

enlace durante los últimos cuatro años, considerando que tomó ese 

rol después de que yo lo dejara. Barrack me envió un mensaje 

diciéndome que estaba en el campo, en una zona rural creando una 

red de la comunidad para ayudar a la comunidad a utilizar Internet, 

para superar los desafíos que planteaba la pandemia. Estuvo 

trabajando con su comunidad, ayudando a conectarse a Internet. Él 

también trabaja en relación con los ccTLD. Queremos darle la 

bienvenida a Lianna a este mundo. No sé si usted quiere presentarse y 

explicarnos qué está haciendo ya con la ccNSO. Lianna. 

 

LIANNA GALSTYAN: Gracias, Maureen. Soy Lianna. Gracias por darme la palabra. También 

por esta reunión. Como ya dije muchas veces, quiero agradecerle a 

Barrack por su trabajo. El tiempo vuela en la ICANN. Me di cuenta ayer, 

hablando con algunos grupos, de que ya hace 10 años que estoy en At-

Large pero parecen muchos menos. 
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 Quiero hablar brevemente sobre mí misma y mi relación con la ccNSO. 

Yo trabajo para el registro del ccTLD, el de Armenia, .AM. Soy 

vicepresidenta de la junta allí. Ocupo este puesto desde hace varios 

años y mi compromiso con respecto a la comunidad de ccTLD y la 

participación en diferentes áreas de trabajo ha sido muy activa. El 

ccTLD .AM forma parte de los registros de dominios de alto nivel de 

Europa. También somos miembros asociados de la asociación de 

dominios de alto nivel de Asia-Pacífico. He participado en muchas 

reuniones de esta organización. Tenemos buenas relaciones con la 

comunidad de ccNSO en general. 

 En los últimos dos o tres años he sido miembro del comité de enlace 

de la gobernanza de Internet y espero seguir trabajando con estos 

grupos, también con ALAC y la ccNSO, y seguir adelante el buen 

trabajo que hizo Barrack y las recomendaciones que él planteó a la 

comunidad de ALAC. Muchas gracias por otorgarme este honor y 

también por asignarme estas responsabilidades. Muchas gracias. 

Maureen, le doy la palabra nuevamente. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Lianna. También ha sido vicepresidenta de APRALO 

durante muchos años. Ha estado participando mucho en su sistema. 

Es muy bueno tener a otro miembro de Asia-Pacífico, además de 

Justine, para aprovechar el nivel de conocimiento que aporta Lianna 

en la comunidad de At-Large y dentro de la ccNSO ya. Muchas gracias, 

Lianna. 
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 La reunión de AFRALO estuvo muy buena. Es un excelente trabajo para 

nosotros y para vincular a nuestras dos comunidades. Trabajar con 

usted, Lianna, en otro papel, es muy bueno que trabajemos juntas. 

Seguramente estaremos en contacto. Vanda, ¿quiere hablar? 

 

VANDA SCARTEZINI: Gracias por la oportunidad. Ya estamos llegando al final del periodo de 

solicitudes de cargos de liderazgo. Conseguimos una extensión porque 

iba a terminar mañana pero, sin duda, en coincidencia con el final de 

la reunión de la ICANN, es prácticamente imposible que la gente preste 

atención. Tenemos una extensión hasta el 15 de marzo. Todavía hay 

tiempo de presentarse. Hay cargos importantes para Norteamérica y 

Europa. Nos gustaría tener más personal. 

 Quisiera traer a colación un punto. Siempre estamos hablando de 

diversidad, de la mujer, etc. No está prohibido para el hombre, para 

que el hombre participe. También está abierto para ellos. No crean 

que no tienen oportunidad porque la tienen. Necesitamos gente con 

ciertos perfiles y ciertas experiencias porque los identificadores 

técnicos públicos necesitan gente con experiencia en el área. 

 At-Large tiene dos cargos. Uno para Norteamérica y otro para Europa. 

Preséntense. Es una excelente oportunidad para pasar a ser miembro 

de ALAC nuevamente. Muchas gracias. No quiero utilizar más tiempo 

de esta maravillosa reunión. Preséntense. Tienen tiempo. Estoy a su 

disposición si me necesitan. Muchas gracias. 
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MAUREEN HILYARD: Gracias, Vanda. Ha hecho un trabajo maravilloso en NomCom, 

asegurándose de que vayamos siempre viendo lo que hay disponible y 

actuando dentro de la ICANN en cargos de liderazgo. Ahora vamos a 

pasar… ¿Alguien habló? 

 

JUDITH HELLERSTEIN: ¿Puedo decir algo sobre el NomCom? Para la gente nueva, estos 

cargos de la NomCom son separados de las elecciones de ALAC que 

vamos a realizar. Hay una serie de oportunidades en las de ALAC 

también. Son dos cosas separadas. Quizá se puede llegar a confundir 

la gente que recién se acerca, los nuevos. También la gente nueva está 

invitada. Algunos son para cargos de liderazgo y otros para otro tipo 

de perfiles. Hay gente que ha trabajado en la periferia pero también 

pueden acercarse y postularse. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí. La oportunidad está abierta a todos. La gente no tiene que 

quedarse atrás si tienen el conocimiento y las capacidades necesarias. 

Bien. Estamos bien con el tiempo. Vamos a los pasos hacia la ICANN74. 

Hay dos cosas que quisiera comentarles. ¿Alguien quiere acotar algún 

otro tema, hacer alguna pregunta de lo que dijeron Maarten y Göran? 

¿Alguno de los temas que se mencionaron de la reunión? 

 Respecto de la ICANN74, quería en primer lugar, respecto de la 

encuesta de Jonathan, los proveedores deberían haber avanzado lo 

suficiente para brindar algún informe para nosotros, para la ICANN74. 

Realmente espero ese informe con ganas. El otro tema que les quería 
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comentar es que tendríamos que ir pensando en la elección de la 

nueva presidencia del ALAC. Sé que es la segunda reunión yo estuve 

asumiendo este papel en particular pero a la vez… Si alguien está 

interesado. Esas son las dos cosas de las que les quería hablar y 

resaltar. Gracias. Quería resaltar para la ICANN74 pero entiendo que 

Sébastien quiere decir algo. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Maureen. En primer lugar quisiera agregar más gracias 

a usted por lo que ha hecho en su cargo de presidenta. Tiene que ser 

miembro de ALAC. El trabajo de selección, tiene que ser miembro de 

ALAC si quiere ser presidente de ALAC. Quisiera acotar algo más antes 

de hablar de ICANN74. EURALO está organizando la lectura de la 

ICANN73 el 22 de marzo. 

 Otra cosa que quería acotar es que estoy muy feliz de ver que Oksana 

pudo participar en algunas de las sesiones durante esta reunión de la 

ICANN. Quería decirle que estamos aquí si necesita apoyo. Quería 

acotar también que la plataforma de medios europeos, si ella necesita 

algo, decidnos algo. Vamos a ver cómo podemos organizarlo. 

 A fin de mes, este es un tercer tema, EURALO tiene su aniversario 

porque el 29 de marzo de 2007 se cumplirán 15 años de EURALO. 

Estaremos celebrando nuestro aniversario. Es una de las razones por 

las cuales estamos trabajando en la ICANN74 desde hace ya varias 

semanas, porque tenemos que organizar la asamblea general. 

Esperamos que sea presencial. Tenemos que organizar el trabajo de 
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los miembros. Tratamos de organizar un día de EURALO, esperamos 

que sea el martes. No sé si hay una expresión. Es una traducción del 

francés. El ABR y uso indebido del DNS, en manos de Joanna, en un 

seminario que va a organizar. Esperamos tener también una sesión de 

política, dónde estamos en cuanto a la legislación europea y el vínculo 

con lo digital. Vamos a tener una cena y también queremos organizar 

un evento social paseando por La Haya con un guía. Esta es la 

información que quería compartir con ustedes en cuanto a la ICANN74. 

Espero que puedan estar con nosotros todos juntos en Europa 

presenciales por primera vez en unos años. Muchas gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Sébastien. Respecto de lo que está diciendo EURALO, 

lo que se está haciendo en la preparación para la próxima ICANN, una 

de las cosas que les iba a preguntar es por la tercera reunión en Kuala 

Lumpur. Supongo que habrá una asamblea general de APRALO pero 

no escuché todavía nada sobre el tema. Definitivamente es algo que 

tenemos que aclarar. Todos los eventos que están haciendo, sé la 

dificultad que implica organizarlos. Necesitamos algunas aclaraciones 

para que hagamos lo que tenemos que hacer para nuestra región. 

 Una especial mención a Denise y al equipo de redes sociales, por lo 

que vienen haciendo promoviendo las reuniones de la ICANN. Es muy 

importante. Para la ICANN74, para EURALO, me imagino que Natalia va 

a estar con ese tema. Ha hecho un trabajo maravilloso en las reuniones 

previas. Ha habido varias en horarios poco convenientes, al menos 

para mí en los últimos dos años. Ya me estoy acostumbrando, por otro 
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lado. Les quiero desear al funcionario electo que para el momento en 

que venga ya estemos en reuniones presenciales y que no haga falta 

pasar otros tres años más en reuniones virtuales. Suerte. 

 ¿Hay alguien más que tenga alguna otra cosa que decir? A ver. No es 

que haga falta que digan nada pero si alguien quiere decir algo… De lo 

contrario cerraríamos la reunión un poco antes. No hay ningún otro 

tema que tratar. Sería la primera vez que cerramos antes. 

Normalmente siempre estamos cortos de tiempo para poner todo lo 

que queramos. Cheryl, tiene la palabra. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: No estoy tratando de aprovechar el tiempo al máximo. Simplemente 

veo que algunas personas se incorporaron después de que empezara 

la reunión y al principio se mencionó esto. En el chat se incluyó el link 

con notas de todas las reuniones que llevamos a cabo y quería 

incorporar y mencionar esto. Quería pedir al personal que volviera a 

compartir este link porque siempre es bueno tener estas reuniones y 

ver el entusiasmo que surgió de las mismas. El personal tiene que 

hacer cosas que surgen en las reuniones y estas notas son muy 

importantes para esto. Eso era lo que quería decir. 

 

MAUREEN HILYARD: Muy bien. Creo que es importante señalar que siempre hay ítems de 

acciones a concretar y no sé si tenemos una lista de ítems de acción de 

concretar. Siempre la preparamos. No sé, Heidi, si ya la tenemos. 
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HEIDI ULLRICH: Hola, Maureen. Pueden verlos en las notas de las reuniones pero no 

tenemos ningún ítem de acción a concretar por el momento. 

 

MAUREEN HILYARD: Es la primera vez que esto pasa también. Debo admitir que, a raíz de 

las reuniones de Justine y Joanna, sé que Joanna tiene algunas 

reuniones entre esta reunión de la ICANN y la próxima, están haciendo 

un trabajo conjunto ALAC y GAC. Aquí quizá surjan algunas cuestiones. 

Hay que tomar nota de todo esto para considerarlo entre ahora y las 

próximas reuniones que tengamos con estos otros grupos. Muchas 

gracias. ¿Hay algo más? Bien. 

 Quisiera desearles a todos una maravillosa mañana, tarde o noche, 

según donde vivan o donde estén. Muchísimas gracias. Muchas gracias 

por una excelente reunión. Muchas gracias a la junta directiva, a los 

miembros que vinieron de la junta directiva, a Göran y a todos los 

demás que participaron en esta reunión. Ha sido una reunión muy 

interesante. Me siento muy relajada. No lo puedo creer. Los invito al 

foro y después a la reunión con la junta directiva. Siempre es 

interesante saber lo que está pasando a nivel de la junta y en el foro. 

Una vez más, buen día, buenas tardes y buenas noches. Muchas 

gracias. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Espero que nos podamos reunir en forma presencial. 
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MAUREEN HILYARD: Sí. Espero que sea así. Muchas gracias a todos. Con esto se levanta la 

sesión y ponemos fin a la grabación. Gracias. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  


